
M ä r z.

Ein gewaltiger Gott, der Kriegsgott Mars, den das kriegerische Admervolk besonders verehrte, hat diesem Monate seinen Namen gegeben. Und in der That ist er für viele Länder wild und zerstörend genug: denn in den nördlichen richtet der Eisgang nicht selten furchtbare Verwüstungen an. Die deutsche Benennung dieses Monats, die indeß vor der ältern ausländischen noch nicht hat allgemein werden können, ist *Lenz monat*, weil in denselben der Anfang des Frühlings fällt. Freilich beginnt der Frühling in Norddeutschland erst später, und so muß man sich dort einstweilen mit dem Kalenderfrühling begnügen. Der Süddeutsche mag sich freuen, daß ihm in dieser Hinsicht ein besseres Loos gefallen ist. Zwar giebt es auch Jahre, wo er um diese Zeit noch durch Schnee waten muß, aber sie sind seltene Ausnahmen. Ein leichtes Schneegestöber, dessen Spuren die Sonne schnell wieder wegnimmt, läßt er sich gern gefallen. Der Staub, der auf allen Straßen emporkirbelt, verheißt,